

LA ÚLTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4146.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Miércoles 1.º de Agosto de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

Baratura verdad por final de temporada.

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Realización de existencias de verano á precios MAS BARATO QUE TODOS

Generos para trajes de Caballero.—Artículos de todas clases para vestidos de Señora.—Ropa blanca de todas calidades.

ALFOMBRA, CORTINAJES, PAÑUELOS GENEROS DE PUNTO

Quien quiera COMPRAR BARATO Y BUENO visite esta casa que no hace jamás Baratura vulgar.

SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11

Aviso á los pescadores

Sardinias para cebos

Las encontrarán á precio módico en los acreditados almacenes de Salazones de los señores herederos de Buenaventura Fuster y Fuster.—Galera 10 y 12 y de D. Ventura F. Róder.—Sindicato 51 y Rubí, 3 y 4.

EDIFICIO PARA PALMA

y pueblos de la línea férrea

La telegrafía sin hilos

EN EL MAR

Un problema importante para la navegación y el comercio acaba de tener recientemente solución satisfactoria; el transatlántico *La Proenza*, nuevo buque francés que ha hecho su primer viaje á Nueva York, ha sostenido durante todo el viaje una comunicación constante con la tierra, mediante una instalación de telegrafía sin hilos.

En estos grandes triunfos de la ciencia, cuando se llega al resultado definitivo se olvidan fácilmente las luchas, los ensayos, los tanteos, los desalientos, desde que la primera idea fué concebida hasta que realizada se pone al servicio de los muchachos como instrumento de trabajo y de progreso.

De la telegrafía sin hilos no puede precisarse bien quién fuera el padre de la idea inicial; más bien puede decirse que varios descubrimientos y trabajos parciales, unidos, han dado como consecuencia este admirable descubrimiento.

En vez de un nombre, serán tres los que merecerán el homenaje de la humanidad en el mañana, no muy lejano, que aprecie toda la trascendencia de la transmisión del pensamiento á distancia, sin necesidad de hilos conductores. Hertz, Branly, Marconi, son estos tres nombres.

El alemán Hertz obtuvo el medio de lanzar al espacio las ondas eléctricas, que hoy se denominan hertzianas; el francés Branly inventó el medio de graduar á voluntad el paso de dichas ondas, y el italiano Marconi, dando una forma definitiva á estos descubrimientos, ha encontrado el medio práctico de recibir y enviar á largas distancias los signos telegráficos transmitidos por las ondas de Hertz y recibidos por el aparato de Branly.

Después de Marconi, han sido varios los inventores que, aprovechando estos descubrimientos fundamentales, han hecho modificaciones, que, como es natural, llevan sus nombres, pero como el aparato del ilustre físico italiano es el primero de todos, el más extendido y con el que se han hecho mayor número de experiencias, lógico es que el nuevo sistema de telegrafía lleve su nombre.

Las teorías de la producción de las ondas hertzianas y su transmisión á través del espacio, son innumerables; la más admitida es la del inglés Lodge. Dado lo que este trabajo es, lo mejor será no citar ninguna, reconociendo que de este maravilloso fenómeno de la telegrafía sin hilos se conocen y utilizan los efectos, sin que hasta el presente nos expliquemos de una manera satisfactoria las causas.

Para formarnos una idea de la propagación de las ondas eléctricas, imaginémosnos una campana suspendida en el espacio, y á la cual golpeásemos con un martillo. Las ondas sonoras se extenderían en todas direcciones al rededor de la campana, con una velocidad de 330 metros por segundo; luego estas ondas así producidas son estéricas, y tienen por centro la campana.

Como estas ondas no son visibles cuesta algún trabajo explicarse su propagación, pero hay un fenómeno análogo que vemos todos los días y que nos explicará fácilmente lo anterior.

Arrojamos una piedra á un estanque; el punto de la superficie líquida herida por la piedra se deprime bajo el choque, la piedra se hunde y el agua vuelve rápidamente á su nivel primitivo, formando ondas concéntricas que van siendo mayores á medida que se alejan del punto de contacto de la piedra con el líquido.

Admitamos que la superficie de éste sea una sección horizontal de todas las esferas producidas al choque de la piedra con el agua, tendremos una idea aproximada de la propagación de las ondas sonoras en el aire.

Hertz, para la producción de las ondas que llevan su nombre y que son la base de la telegrafía sin hilos, no inventó complicados aparatos. Se contentó con un sencillísimo y bien conocido en física; un carrete de Ruhmkorff. En contacto con los polos de la bobina y frente á frente puso dos varillas metálicas terminadas los extremos interiores por botones metálicos y los exteriores por esferas de cobre. Hecha pasar por la bobina la corriente eléctrica de una pila, de los botones metálicos salta una serie de chispas que producen en el éter oscilaciones estéricas, que se propagan en el espacio á distancias infinitas. Estas son las ondas hertzianas; y oscilador ó radiador de Hertz, el aparato que las produce.

Pero puestas en movimiento las ondas eléctricas, invisibles para nosotros, cómo averiguar su existencia á larga distancia?

El francés Branly vino á resolver el problema con el tubo que lleva su nombre y que denuncia la existencia de las ondas hertzianas á 2.000 kilómetros del punto de producción. M. Branly había tenido ocasión de comprobar que un tubo de vidrio lleno de limaduras metálicas, opone una gran resistencia al paso de una corriente eléctrica; pero si una onda hertziana atraviesa el tubo, la resistencia cesa y la corriente de la pila pasa libremente á través de las limaduras. Este fenómeno es permanente, porque aun libre el tubo de la acción de la onda hertziana, continúa siendo buen conductor de la electricidad. No pararon en esto las experiencias de Branly. Pudo también observar que hirviendo el tubo con un pequeño golpe, las limaduras recobran la inercia y el paso de la corriente quedaba interrumpido.

Conclusión: las limaduras metálicas, buenas conductoras de la electricidad por el paso de una onda hertziana, vuelvan á su inercia primitiva por un pequeño choque.

Combinado el tubo con un pequeño martillo unido á una sonería eléctrica, tenemos el aparato de Branly para acusar el paso de las ondas hertzianas.

Conoció lo anterior, queda muy poco que explicar para el conocimiento de lo que es una estación de telegrafía sin hilos. En cada una de ellas hay un aparato transmisor y otro receptor; que no son otra cosa que el aparato de Hertz y el tubo de Branly.

Al primero va unido un manipulador del telegrafo Morse; el contacto del manipulador engendrará las ondas y éstas serán mayores ó menores produciendo los conocidos signos del alfabeto Morse, trazos y puntos.

La instalación termina en una antena y ésta por una varilla metálica, unida por hilos á los aparatos generador y receptor.

El papel de la antena no es otro que el de difundir las ondas en el espacio, y su altura, proporcionada á la distancia de transmisión; de suerte que á mayor distancia de la estación receptora, mayor altura de la antena.

A esto queda reducido el mecanismo de la telegrafía sin hilos; pero entendida necesaria estas explicaciones antes de hablar de los progresos de este descubrimiento, de los ensayos hechos en estos últimos tiempos, y de lo que ellos significan en la navegación y el comercio universales.

Hablaremos de ello en un próximo artículo.

EMILIO DUGE.

CURACIÓN DE LAS VERRUGAS

Defectos de la piel son los lunares, como las verrugas, y, sin embargo, tanto agracia á un rostro femenino, que durante mucho tiempo estuvo muy en boga el arte de ponerlos postizos, ó, mejor dicho, el arte de hacerlos postizos, porque en cuanto á colocación, de cualquier modo que cayeran estaban bien.

destruir esas vegetaciones cutáneas; pero ya la ciencia dispone de más fáciles y suaves procedimientos.

M. Danlos ha presentado en la Sociedad francesa de dermatología á un mozo cuyo semblante, que ahora nada tiene de particular, estaba hace un año acerbado de verrugas planas que habían resistido á todos los tratamientos. Con una sola aplicación de los rayos X, M. Danlos les había hecho desaparecer. Es más: otras verrugas semejantes que el joven tenía en las manos, y con las cuales nada se había hecho, desaparecieron espontáneamente á consecuencia del tratamiento aplicado sobre el rostro.

M. Brocq admite los rayos X para el tratamiento de las verrugas de la cara, pero no para el de las verrugas de las manos, por considerar que en algunas ocasiones puede ser peligroso. Para las verrugas planas de la cara recomienda la sugestión, los efluvios de alta frecuencia, y si esto no diese resultado, los rayos X. Para las verrugas de las manos, los efluvios de alta frecuencia; pero si son voluminosas, no tiene confianza en los resultados. Si éstos fuesen negativos, aconseja la electrolisis, que también recomienda M. Baudouin.

La electrolisis es una operación muy sencilla que se utiliza también con éxito en el tratamiento del forúnculo, y aun en el del ántrax, según las indicaciones del profesor Marcus, de Viena. Basta sumergir en el agua, convertida en conductora por la solución de sal marina, los dos polos de una pila, para que el líquido se descomponga en sus elementos oxígeno é hidrógeno. Se pone en contacto con la verruga una aguja metálica en relación con un polo, y el otro polo es sostenido por el enfermo. La corriente pasa, hay descomposición del líquido y desagrégación del tejido. Aviso á las víctimas de las verrugas: si la simple sugestión no basta, apélese á la electrolisis, y el éxito será seguro.

READER.

LA CAPITANÍA GENERAL

¿Luque? ¿Weyer?

Se asegura, y nuestros informes proceden de buen conducto, que el general Linares no volverá á la Capitanía general de Cataluña como no sea para permanecer en ella pocos días.

¿Cuare causa? Lo ignoramos, por más que bien pudiera ser algo relacionado con la política central.

Y se asegura aún más. Se dice que para sustituirle será nombrado el general Luque ó D. Valeriano Weyer.

Todas las probabilidades son en favor del segundo, por más que en determinadas esferas hay interés en que sea el general Luque quien se encargue de la Capitanía general.

Allá veremos.

Vapor incendiado

NUEVOS DETALLES

Ampliando los telegramas que nos facilitó ayer la agencia Fabra, reproducimos los siguientes detalles que leemos en la prensa de Barcelona llegada hoy:

«El siniestro ocurrió cuando el *Cabo Trafalgar* iba de Santander á la Coruña, á la altura del Cabo Prior. El incendio se declaró en el cuarto de máquinas.

La tripulación dormía; sólo estaban despiertos el capitán, el primer oficial, mayordomo, timonel, el primer fogonero y un palero. El mayordomo fué el primero que notó que había fuego á bordo.

Un marinero abrió la puerta del departamento, y viendo que estaba invadido por las llamas se fué á dar cuenta del siniestro al capitán.

El pánico y la confusión fueron indescriptibles. Se trató de cortar el fuego, pero sin conseguirlo: entonces comenzaron los trabajos para salvar la tripulación lanzándose los botes.

El primer bote iba tripulado por el marinero Alfonso Sol, natural de Villagarcía.

Este cayó rompiéndose el aparejo que le sostenía y desapareció el marinero. Saló otro bote para buscar al naufrago, pero después de dos horas no se logró ballarlo.

Los demás botes fueron destruidos por el incendio unos, y otros por chocar contra el costado del buque.

El fuego se propagaba rápidamente. De madrugada se avisó el buque inglés *Universal*. En seguida le hicieron señas, acudió y lo remolcó á toda prisa hasta la Coruña.

Los tripulantes del *Trafalgar* dicen que el incendio debió de producirse por un descuido del calderero Aurelio Rodríguez, quien penetró con una luz en el paño donde se guardan petróleo, aguarrás, pinturas y algodones.

En el momento de advertir el incendio el primer maquinista Alberto de la Uxpe, natural de Bilbao, intentó hacer funcionar las bombas para anegar el departamento, más no lo consiguió, pues pronto vió rodeado por las llamas y falleció entre ellas.

También murió el calderero. Tan pronto llegó al puerto el buque, las autoridades circularon órdenes para organizar los trabajos de salvamento, trabajando en la extinción del incendio las

tripulaciones de los buques de guerra *Marqués de Molins* y *Antelo* y el personal de los demás barcos surtos en el puerto.

Como se vió que el *Trafalgar* estaba á punto de irse á pique, fué remolcado cerca de tierra.

Las pérdidas son enormes. Llevaba 1.200 toneladas de carga, de las que 500 se consideran totalmente perdidas.

Los muelles están invadidos de público que contempla el incendio, que es imponente.

PARA LAS DAMAS

MODAS

Es indudable que una de las notas características de nuestra época es la gran fantasía que se observa en los vestidos, merced á la cual todo lo que parece elegante, coquetuelo y sonador se admite y se luce sin escrúpulo.

Los zapatitos blancos que antes de la Revolución eran, en general, el calzado de las mujeres y que llegaron á gozar de tanta boga, parecían haber desaparecido de la toilette del día. Pues nada de eso; han vuelto á reclamar su imperio y hoy son el calzado elegante de estío, para paseo, sport, y hasta para los viajes; dependiendo únicamente de la temperatura y del objeto á que se destinan, el material y la forma.

Sin embargo, las muy elegantes, sabiendo que siempre fueron eclecticas en cuestión de modas, y así es como hoy las vemos también adoptar calzados de un color en armonía con el de su vestido. El gris humeado, esa sombra delicada de gris, tan de moda en la presente estación, es muy corriente en el calzado con bajos de seda de igual tonalidad.

En algunas casas especiales de calzado, se encuentran muy delicaditos de color estos zapatos, bordados, unos, adornados muy diversamente, otros, no faltando los guarnecidos con esas incrustaciones de lentejuelas que tan fantástico efecto les dan.

Ha llegado el tiempo en que ya no se tacha de falta de elegancia ni se desconoce á aquella que no lleva los bajos irrepresiblemente blancos, como correspondía antes gastarlos á toda dama que sabía vestir bien.

Los guantes también se emancipan del blanco uniforme, y muchos guantes de Saxe, largos, los más elegantes del estío, son de un tono amarillo de muy agradable matiz.

Este cambio débese á los hombres, quienes los han puesto de moda llevándoles para los sports y los paseos.

Fuera de las telas blancas, ligeras y bordadas que también visten en los trajes de mañana, y que son soportables, elegantes y encantadoras, lo que priva son los tisús ligeros y delicados, los velos de lana y seda, los fulares, tafetanes ó linons. Las *toilettes* confeccionadas con ellos son pliegos flotantes, sutilísimos, de peso casi imperceptible, envolturas muy graciosas.

La tendencia á las formas lisas se acentúa para las faldas, reservando para los corpiños, blusas y boleros todos los refinamientos de la confección. Sin embargo, es grande la resistencia al sacrificio de las faldas.

OTILIA.

COLONIAS ESCOLARES

En el tren que parte de Palma á las 7:40 ha salido la colonia de niños, dirigida por el profesor D. Miguel Porcel, quien lleva como ayudantes á los jóvenes profesores D. Jaime Rosselló Terrasa, D. Jaime Rosselló Bibiloni y D. José Balaguer.

Algunos de los niños que la forman no han viajado nunca en tren. Están como asombrados. Ven pasar los campos y las casas y les parece un sueño. Desfilan las estaciones del Pont d'Inca, Marratxí, Santa María, Consell-Alaró, Binissalem, Lloseta, Inca, Empalme, Llubí, Muro, hasta llegar á La Puebla.

Los nombres de aquellos pueblos aprendidos intuitivamente quedarán grabados en su memoria. De su situación en la isla responderán en seguida, con gran seguridad. Ventajas de la verdadera enseñanza práctica!

Desde La Puebla se dirigirán á Alcudia. A este efecto se les tendrán preparados varios coches. Pernoctarán en un edificio inmediato al oratorio de La Victoria. En aquel punto pasarán unos ocho ó diez días y después en varias jornadas, á pie, pasarán al Lazareto de Sóller.

Mañana saldrá para Sóller la colonia de niñas.

DESDE BERLÍN

CENSURAS AL EMPERADOR

En una correspondencia de Berlín que publica un diario del continente encontramos las siguientes líneas.

El que Guillermo II haya renunciado á la amnistía que tiene derecho á conceder por el nacimiento del nuevo príncipe ha puesto también de muy mal humor á los prusianos.

El nacimiento de un príncipe en los

países monárquicos ha sido siempre, además de un motivo de alegría, un motivo de perdón. Las fiestas de la corte han ido siempre acompañadas de una amnistía para muchos delitos políticos, y ha abierto la puerta de muchas prisiones. Esta es la gracia que acostumbra á estar en manos de los reyes en semejantes ocasiones; pero en ésta, aunque Guillermo II la haya tenido en su mano, no ha querido hacer uso de ella, con desilusión y disgusto de la mayor parte de la nación. Los hurras que lanzó el pueblo al dispararse el último de los 101 cañonazos con que las fortalezas anuncian la llegada al mundo de un nuevo príncipe imperial, no han sido contestados desde arriba.

Visiblemente, Guillermo II no ha querido considerar el acontecimiento de pasar á abuelo más que como un suceso natural de familia ó bien es que está muy convencido de la rectitud de la justicia de sus empleados justicieros, que no considerara oportuno modificarla con paliativos.

Pero al pueblo estas consideraciones no le han dejado satisfecho, y en un tono que pocas veces se acostumbra á notar en la prensa alemana, se ha permitido esta vez censurar de una manera un poco insistente la política de su monarca.

Pero bien considerado, el proceder del Kaiser no debería llamarles tanto la atención ni egerles de sorpresa, porque ya, desde monarcas bastante lejanos, la estirpe de los Hohenzollern se ha venido caracterizando por estar muy poco inclinada á los actos de gracia. Guillermo I era enemigo de las amnistías, y su nieto no se ha mostrado nunca prodigo en ellas. La de sus bodas de plata mismo, que parece existían fundamentos para poderla guardar, ha de llegar todavía.

DESDE LÉRIDA

ASAMBLEA PEDAGÓGICA

Ha sido brillantísimo el resultado obtenido por los organizadores de la Asamblea y cursillo de conferencias sobre la moderna Pedagogía experimental que bajo la dirección del eximio profesor salmantino, D. Melchor García Sánchez, se está verificando en la histórica ciudad leridanesa.

Orgullosos pueden estar del éxito tanto la ilustradísima señora directora de la Normal de maestras de dicha población, doña Lilia Heras y Velasco, y el decano maestro D. Mariano Aguilar, como los demás profesores que tanto han contribuido á la feliz realización del magnífico cursillo.

Nado decimos de la importancia del número de cursillistas. Distinguidas cuanto numerosas representaciones de Cataluña toda, y las regiones aragonesas y valencianas, han nutrido de modo superior á las más lisonjeras esperanzas esta Asamblea.

Fruto excelente ha sido de este cursillo la serie aplaudidísima de conferencias pedagógicas-sociales que promovieron estruendosa ovación entre el distinguido y numeroso público que llenaba completamente el salón del Claustro del Instituto leridano.

Trabajos manuales, conversas y procedimientos psicofísicos, han sido hasta hoy admirados por todo Lérica, tanto por la sabia dirección que las da el ilustre pedagogo de Salamanca, como por el primor con que se realizan por los entusiastas maestros catalanes, valencianos y aragoneses.

Toda la prensa catalana se está haciendo eco de la importancia que logra tan grandioso Congreso y de la influencia que seguramente ejercerá en las orientaciones nuevas y progresivas de la pedagogía española esta entusiasta manifestación de la nacional cultura, que demuestra de modo indudable como se realiza la patriótica labor de reedificar una España brillante y poderosa sobre las racionales bases de la educación integral.

El Excmo. Sr. Ministro de Instrucción pública ha enviado un afectuoso telegrama de felicitación á los maestros congregados en aquella población.

A tan solemnes actos han asistido todas las autoridades.

Por telégrafo

El Zar y el Kaiser

Madrid 31 (2:50 t).—Le Figaro de París publica un telegrama, diciendo que el Zar y el Emperador de Alemania se encontrarán en breve.

Combinación diplomática-Embajada del Vaticano

Madrid 31 (3:20 t).—El Presidente del Consejo, Sr. López Domínguez, ha dicho que se reservará toda noticia referente á la combinación diplomática, hasta después de ultimarla.

Se busca á un exministro de Estado ó á uno de Gracia y Justicia para ocupar la Embajada del Vaticano.

El affidavit- Consejo

Madrid 31 (8:15 n).—Es inexacta la noticia referente á la supresión del affidavit.

El viernes próximo se celebrará Consejo de Ministros.

Regreso de los Reyes

El día 16 del próximo mes de Agosto regresarán los Reyes, de Inglaterra.

Manifestaciones de un ministro

El ministro de Hacienda, señor Navarro Reverter, ha dicho que el Gobierno está capacitado para gobernar largo tiempo.

Los solidaristas

Barcelona.—Los solidaristas preparan un manifiesto, pidiendo que se derogue la ley de jurisdicciones.

Revolución en Rio Janeiro

Noticias llegadas de Rio Janeiro dicen, que en aquel punto reina la más espantosa revolución.

Sujeto que se presenta-Referente al duelo

Madrid 31 (10:40 n).—Dicen de San Sebastián que un individuo llamado Angel García se presentó al Gobernador, al enterarse de que se le buscaba.

Declaró que hoy le contó el relato que había leído del duelo un amigo.

Esta es su única intervención en el duelo.

La división de Canarias.—Manifestación numerosa

Las Palmas.—Se ha producido una manifestación á la que asistían más de 3.000 personas, pidiendo la división en dos de la provincia de Canarias.

Objeto sospechoso.—Será una bomba

Madrid 1 (3:15 m).—Barcelona.—Ha sido hallado en la vía pública un objeto esférico con una mecha colgando. Parece ser una bomba.

El Ministro de Instrucción

Llegada.—Entusiasta recibimiento.—Honores

Madrid 31 (2:50 t).—El Ministro de Instrucción Pública, señor Jimeno, en la estación de Fuente de Encina fué recibido por numerosas comisiones.

Un gentío inmenso esperaba en el andén y por las inmediaciones de la estación.

Al bajar del coche el Sr. Jimeno se dieron entusiastas vivas.

En la estación también esperaban al Ministro las autoridades.

Una compañía de Infantería, con bandera y música, hizo los honores que corresponden á un ministro del Reino.

Hacia el gobierno civil.—Recepción brillante

Valencia.—Desde la estación, el Sr. Jimeno se dirigió al gobierno civil, con objeto de asistir á la recepción que se celebraba en su obsequio.

La recepción fué muy brillante, asistiendo las autoridades y numerosas comisiones.

Agradecimiento del Ministro.—Creación de una escuela

Valencia.—El Ministro de Instrucción Pública saludó afectuosamente á todos, agradeciendo el recibimiento que se le había dispensado.

Una comisión de la Casa del Pueblo le ha pedido la creación en esta capital de una escuela Superior de oficios.

Promesa.—Lugar donde se hospeda

Valencia.—El Sr. Jimeno prometió recibir á dicha comisión para tratar del asunto.

El ministro se hospeda en un hotel situado en el camino del Grao.

LA REVOLUCIÓN RUSA

Censuras á los Emperadores Un manifiesto

Madrid 31 (8:30 n).—San Petersburgo.—Se ha publicado y repartido profusamente un manifiesto en el que se excita á la revolución.

En el mismo se censura la intervención de los emperadores de Austria y Alemania en los asuntos de Rusia.

Comienzan las sublevaciones

Las últimas noticias de Rusia dicen que se espera que de un momento á otro estalle la revolución en todo el país.

Comienzan las sublevaciones en distintos pueblos.

Fabra.

Alcance de la noche

DESDE RUSIA

Gamino de la revolución

Maria Spiridowna liberada por el pueblo. Soldados que no hacen fuego.

Telegramas de San Petersburgo dicen que ha llegado a Tomsk (Siberia), la famosa nihilista María Spiridowna.

Súpose su llegada porque la joven revolucionaria pudo arrojar, por las ventanillas de su departamento, cuando el tren que la conducía al destierro pasaba por estaciones siberianas, pequeños billetes dirigidos a los partidarios de sus ideas.

Varios de ellos fueron publicados por periódicos de Inciven, Enviook y Tomks. Por esta causa, al arribar María Spiridowna a la estación, una multitud, compuesta de más de 8.000 personas, la aguardaba.

Las autoridades habían ordenado que varios destacamentos de gendarmaría impidiesen el golpe de mano que se proyectaba, pero todo fué inútil. Los revolucionarios asaltaron la estación, arrollando a sus defensores y apoderándose del tren hicieron destacar del mismo el vagón donde venía la célebre nihilista.

Esta descendió al andén, siendo vitoreada por la muchedumbre, que la llevó en triunfo vía adelante.

El espectáculo era imponente. Aquella masa humana que acababa de sostener un combate, aplaudía, reía, lloraba y hacía ondear banderas rojas, saludándolas con las estrofas de la Marsellesa rusa.

Ofrecieronla ocultarla en sitio seguro, y se negó, diciendo que no podía aceptar la libertad, mientras no participasen de ella sus compañeros de destierro.

En este momento llegaron varios batallones, enviados por el gobernador para apoderarse de María Spiridowna.

Los jefes del pueblo se dirigieron a ellos, diciéndoles que la libertad era una mártir de la causa popular, que en Rusia sufriera tormentos inauditos.

Los soldados, al saber de lo que se trataba, dijeron a los oficiales que no harían fuego contra los reunidos en la estación. Todos los revolucionarios que iban en el tren, libertados igualmente, uniéronse a la tropa, arengándola.

Soldados, desterrados y pueblo, formando una manifestación imponente, entraron en Tomk al grito de viva Rusia libre!

María Spiridowna no ha ido a la cárcel. Está alojada en una casa particular, y centenares de obreros hacen guardia bajo sus ventanas para evitar que la prendan de nuevo.

Sin embargo, da pruebas de una indomable valentía.

Tren asaltado

Comunican de Varsovia que un tren ha sido atacado cerca de la frontera. Los que viajaban en el convoy ferroviario resistieron tenazmente el ataque, resultando dos generales, dos funcionarios y cuatro soldados muertos.

Diez y seis mil rublos que llevaba el tren fueron robados.

Los ladrones consiguieron huir sin ser detenidos.

Detalles

Se reciben detalles del audaz atentado cometido por los revolucionarios contra un tren de viajeros.

El hecho ocurrió entre Herby y Czensochan.

En un departamento reservado del convoy viajaban los generales Zukato y Westering, el cajero de las oficinas de Aduanas de Herby, que llevaba 16.000 rublos, y cinco soldados de la guardia fronteriza.

Paró el tren breves momentos en una estación del trayecto, y al reanudar su marcha abriéronse violentamente las portezuelas del vagón, penetrando en él 10 hombres cubiertos con antifaces y armados de cuchillos y revólvers.

Una lucha tremenda trabóse entre militares y asaltantes, que concluyó con la victoria de los últimos.

Los dos generales, el cajero y los guardias fronterizos fueron asesinados.

Los revolucionarios se apoderaron de los 16.000 rublos, aguardando tranquilamente a que el tren se detuviera.

Las detonaciones y los gritos de las víctimas alarmaron a los demás viajeros, que hicieron parar el convoy, y se precipitaron al departamento atacado.

Pero antes de que llegasen a él, bajaron los enmascarados, abriéndose paso a tiros y perdiéndose en la oscuridad.

Sus disparos hirieron gravemente a varios de los viajeros.

Ignórase quiénes son los autores del ataque.

Complot descubierto

En Varsovia se ha restablecido la censura para los periódicos y telegramas.

La policía ha recogido la edición entera del periódico El Siglo XX.

Se han practicado numerosos registros y prisiones a consecuencia de haberse cogido en la Redacción de Myrl documentos y un plan completo de organización de una insurrección general.

También había una lista completa de los organizadores del complot, entre los que figuran muchas notabilidades, y la distribución de fondos para la propaganda.

BATALLA EN EL RIFF

Melilla.—Del campo moro se han recibido noticias de un gran descalabrado sufrido por las tropas rebeldes.

Acampaban éstas en Laui, al mando del caid Azus, y las atacaron gentes de Beniussuen en movimiento combinado con las fuerzas regulares del sultán que desde Cherraa avanzaron por detrás del monte de Keddana para coger entre dos fuegos a los rebeldes y cortarles la retirada.

La operación tuvo éxito. Los imperiales hicieron una verdadera carnicería. Se dispersaron los rogistas desordenadamente, unos hacia Zeluan y otros hacia Keddana, y abandonaron muertos y heridos é impedimenta, de que se apoderaron los vencedores. Estos acampan en Laui.

Se dice que ha muerto en el combate el hermano del caid Benselm, suegro del pretendiente, y que está herido el hijo menor del jefe fronterizo Shaldy, un muchacho que tiene muchas simpatías en esta plaza.

Esta tarde se oían cañonazos en Keddana, donde se ha reproducido el combate.

El asunto ha despertado la curiosidad entre los curiales porque se trata de saber si la demanda de pobreza, cuando es el actor el que lo solicita, interrumpe ó no en el interdicto, la prescripción.

Defraudación del impuesto de consumos

Ayer tuvo lugar en esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Juan Sureda acusado de haber introducido de matute un saco de 50 kilos de sal, escondido en un carro de yeso.

El procesado negó que él supiese que llevaba en el carro el susodicho saco.

Terminado el período de las pruebas el fiscal sustituto solicitó para el Sureda la pena de tres meses y once días de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

El abogado defensor solicitó la libre absolución.

Fiscalía

Por haber cesado en su cargo el teniente fiscal D. Carlos de la Quintana, se ha encargado interinamente de la fiscalía el abogado D. Andrés Kith.

Señalamiento

Mañana a las once tendrá lugar ante la sala de vacaciones de esta Audiencia territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor juicio ejecutivo promovido por Agustín Bauzá Soler contra Antonio Amengual Borrás.

El abogado señor Fiol defenderá al Bauzá y el Amengual está representado por los estrados del tribunal.

Detención de dos rateros

Por la guardia municipal ha sido detenido un sujeto llamado Miguel Hernández Gallego de 23 años de edad, el cual había amenazado de muerte con un cuchillo a una mujer llamada Francisca Blanca.

Se cree que es el autor del robo de 8 pesetas y un reloj de níquel cometido en una habitación de la fonda de Can Gasparó.

Dicho sujeto llevaba una vida errante y se supone que es el autor de distintas ratérricas cometidas en Palma.

También ha sido detenido un sujeto llamado Enrique García por resultar ser cómplice del Hernández.

Esta mañana por el comandante de municipales Sr. Cubí, dichos sujetos han sido puestos a disposición del Juzgado

Fiesta en Pollensa

Mañana en la villa de Pollensa se efectuará fiesta dedicada a Ntra. Sra. de los Angeles.

Entre otros festejos se celebrará un simulacro del combate sostenido el año 1550 por los naturales en aquel pueblo contra los piratas moros y de el que los primeros obtuvieron una señalada victoria.

Se ha pedido la autorización necesaria al Sr. Gobernador para que los que tomen parte en el combate puedan usar armas de fuego.

La Asociación de maestros

En El Magisterio Balear leamos lo siguiente: «A título de curiosidad y por si alguna otra Asociación encuentra algo digno de imitar damos los siguientes datos:

La holgura en que vive la Asociación de Baleares es debido al cuidado que ha puesto en robustecer su función económica. Sus ingresos provienen de tres fuentes: 1.ª Una cuota de los asociados que hoy es de 0.75 pesetas, 1 pta. 6 1.50 pesetas mensuales según donde ejercent. 2.ª El beneficio que produce la habilitación de Mallorca y 3.ª El beneficio que dejan los modelos impresos que se facilitan a los Maestros a precio ordinario. La Sociedad dispone hoy de 5.600 pesetas.

La Asociación reparte gratis a los asociados su periódico semanal, hace anticipos, entrega un socorro a los herederos de los maestros fallecidos, tiene domicilio propio en la capital con sala de lectura y de recreo, da cursos de solfeo y de cantos escolares y verifica cada año un festival infantil. En 1904 y 1905, habiéndose olvidado el Estado de pagar la mensualidad de diciembre a los maestros de dos partidos judiciales, la Asociación la abonó de sus fondos. Por cierto que todavía el Estado no ha hecho memoria del último descubierto.»

Notas del Carnet

Ha fallecido en esta ciudad después de penosa enfermedad, nuestro amigo don Tomás Quetglas y Nadal.

Damos á su familia nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor Balaer, D. F. Mir, D. Pedro Carrió, D. José Obach, D. Isabel Perelló, D. Bartolomé Bibiloni, D. José Villalonga, D. Margarita Simonet, D. José Mut, D. Francisco Forteza, D. Francisco Nicolau, D. Salvador Colomar, D. Julián Viñas, D. Antonio Ballester, D. Gaspar Forteza, D. Guillermo Rosselló, D. Francisco Alcover, D. Antonio Ballori, don Joaquín y D. Bartolomé Calalayut, don Juan Boscana y otros.

De Mahón ha llegado esta mañana don José Font, D.ª María Villalonga, don Ramón Fernández, don Francisco Riera, don Juan Camps, don Francisco Serrano, don Antonio Prats y otros.

RELIGIOSAS

Santos para hoy.—Santos Pedro Advíncula y Felo, mártir.

Para mañana.—Nuestra Señora de los Angeles y San Alfonso M.ª de Ligorio, obispo, doctor y fundador.

Cuarenta Horas.—Mañana continúan en la Merced dedicadas á Sen Ramón Nonato.

Exposición á las seis y media, durante la mañana se celebrará misas rezadas,

leyéndose algunos puntos de meditación á las once.

Al anochecer Rosario, meditación y reserva.

Fiesta.—En San Francisco mañana se celebrará fiesta en honor de Ntra. Señora de los Angeles.

A las cinco de la mañana, empezará un turno de misas y á las diez y media, se cantará solemne Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Pedro B. Nadal.

En los Capuchinos.—Mañana desde las cinco de la mañana hasta las nueve se celebrarán misas rezadas cada media hora siendo la de las siete de Comunión general con plática preparatoria á cargo del reverendo P. Fr. Eliseo de la Victoria, capuchino.

Por la tarde, á las siete, rezo del santísimo Rosario, última visita del Jubileo, sermón sobre la festividad del día á cargo

del Rvdo. P. Fr. Rafael de García capuchino; enseguida exposición del Santísimo Sacramento, Te-Deum, Bendición y reserva.

DEL PUERTO

Movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas:

Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el vapor Conde Vifredo con 53 pasajeros en tránsito para Habana y escalas.

De Mahón ha llegado esta mañana el vapor Menorquin con 12 pasajeros, la ballija y carga general.

Salidas.—A las doce ha salido para Alicante el vapor Isleño con la correspondencia, pasaje y carga general.

AYUNTAMIENTO

La cuestión de aguas.

La iglesia de S. Antonio

El Sr. Martí entiende que la vida económica del Ayuntamiento no puede interrumpirse y por tanto pide que no se conceda dicha prórroga y pide al Presidente de la Comisión de Hacienda explicaciones sobre el particular.

El Sr. Barceló dice que se solicite la prórroga por entender que es posible que el Gobierno dicte disposiciones, que varíen la forma de llevar á cabo la formación de los presupuestos, pues existe la creencia de que se suprimirá el impuesto de consumos.

El Sr. Martí opina que la Comisión de Hacienda ya debía tener bosquejado el presupuesto calculando que se ha suprimido el impuesto de consumos.

El Sr. Barceló manifiesta que pensaba llamar á una reunión á todos los concejales para tratar sobre lo que dice el señor Martí.

Se aprueba después de estas manifestaciones el dictamen de la Comisión de Hacienda.

Se aprueba otro dictamen de la misma Comisión sobre la devolución al empresario de consumos, del exceso de fianza, por consecuencia de la supresión del derecho de consumos sobre los trigos y harinas.

Se da lectura á un dictamen de la Comisión de Gobierno Policía, proponiendo al Ayuntamiento que rescinda el contrato de deservicio de la limpieza pública en vista de las faltas que se han notado.

A propuesta del Sr. Oliver se acuerda quede el dictamen ocho días sobre la mesa.

Se presentó á la aprobación del Ayuntamiento el acta de recepción y liquidación definitiva de la reforma de los minigitorios.

Se aprobó.

CUESTIÓN DE AGUAS

Se reprodujeron el dictamen de la Comisión especial de Aguas y la proposición de los señores Calvet y Barceló los cuales proponen la apertura de dos cursos, el uno para hallar manantiales y el otro para hallar pozos con que suministrar agua á Palma, cuya proposición ya conocen nuestros lectores.

Cuando se leen esos documentos abandona la presidencia el Sr. Calvet y la ocupa el Sr. Castaño.

El Sr. Barceló (D. Bartolomé) usa de la palabra para manifestar que en el seno de la Comisión de Aguas, encontraron contestación las varias preguntas respecto á las condiciones de salubridad que deba tener el agua. Dice que por lo menos se necesitan 150 litros diarios por habitante.

Se tuvo en cuenta evitar la sequía y de ello se trató en la Comisión. Se habló de colocar una bomba en el pozo de Santa Margarita, para saber el agua que se podía sacar; pero esto se halla separado de su proposición. Esta agua, se halla á 30 metros de altura y la que nosotros queremos es á 50 metros para poderla tener á presión. Con la proposición de los pozos, no se quiere resolver el problema total del agua; para ello hemos solicitado el concurso de manantiales.

Palma puede decirse que sólo cuenta para el abasto de agua con la fuente de la Villa; y ésta no es suficiente para las necesidades de esta población.

Para llegar á la solución del problema, se considera éste dividido en tres partes: alumbramiento, conducción y distribución de aguas. Si los concursos que se proponen resultan desiertos, se propondrá otra solución.

Para poder facilitar agua á presión es por lo que se pide el manantial de 50 á 55 metros de altura. Quiere ir el problema grande poco á poco. Así es que por de pronto se pide la cantidad mínima de 15 litros por segundo.

Si se tratase de construir depósitos para llenar las necesidades del vecindario, tendrían que gastarse en su construcción más de 12 millones de pesetas. Explica las dificultades que existirían para construir un acueducto que condujera dicha agua.

Entiende que el negocio de las aguas sería muy beneficioso para el erario municipal. Dice que aprovechando los manantiales subterráneos, podría adquirirse una buena ganancia. Hace presente que tendría que construirse un depósito para regular la llegada del líquido á Palma. Presenta los datos de lo que costarían los gastos de instalación, que ascenderían á un millón y medio de pesetas y los de conservación ascenderían á 164.250 pta. Dice que el agua podría pagarse á 50 cts. el metro cúbico. Y por tanto, se sacaría un beneficio líquido de 650.000 pta. y por esto es que propone que se acepte su proposición.

El Sr. García Orell dice que va á hablar en contra de la proposición de los señores Barceló y Calvet. Si creyera que este

proyecto fuera inofensivo, no habría dicho una palabra; pero lo encuentra gravoso para la población. Pero al oír del Sr. Barceló que tenía una segunda solución, si no se acepta su proposición, de luego dice que tan malo encuentra este proyecto, que acepta el segundo, aun sin conocerlo.

Muestra desconfianza respecto al hallazgo de pozos y cree que no habrá concursantes. Pero si se hallaran y se encontrara agua á razón de 15 litros por segundo, pudiera resultar que el agua no fuera potable. Ya en una entrevista con el señor Calvet que publicó la prensa, dijo éste que publicó la prensa, dijo éste que había ganado pues la podría destinar á riego. Aparte del mercantilismo que engendra, cree que resultaría antieconómica para el riego.

Si se obtuviera el éxito, esto es, si se hallaran 15 litros por segundo, habría estropeado el camino para ir al problema del agua. Supongamos que todo se pudiera realizar ¿han hecho los autores un ante-proyecto?

Afirma que no ha llegado á comprender la proposición. Se habla de que la prueba de los pozos se haría en un año que no fuera excepcional de lluvia que pudiera ser que el año de mucha agua fuera de sequía para las fuentes? Valdría la pena de haber señalado detalles para no entrar luego en discusiones.

Discute la condición 4.ª de la proposición, pasando por alto la segunda y la tercera, no mostrándose conforme en poner el mismo precio al agua hallada, en tener en cuenta la distancia de los terrenos alumbrados.

No se señala tampoco el precio de agua cuando ésta exceda de 30 litros por segundo? No pudiera ocurrir que se hallaran más de 30 litros? Y en este caso ¿cuánto se pagaría el exceso?

Encuentra que no hay previsión en la forma de conducción del agua. Se pide la construcción de una cañería para conducir 30 litros por segundo; y si se adquiere más agua ¿cómo se la conducirá? Esto es llama imprevisión grande.

Aparte de estos detalles, no existen en la proposición los datos de butete necesarios para demostrar la bondad de aquélla; faltan los proyectos, faltan números que nos demuestren la viabilidad del proyecto.

Entiende que personas peritas son las encaregadas de decir si hay en Palma agua necesaria para surtir á la población. Dice que en solución el pretender abrir pozos que den la cantidad de 15 litros por segundo.

No encuentra aceptable la proposición; y opina que antes de presentar proyecto alguno, se debe esperar la solución de pleito que sigue el Ayuntamiento con el Sindicato de la Fuente de la Villa.

El Sr. Calvet usa de la palabra y comienza haciendo historia de lo que ha hecho para solucionar el problema de las aguas. Dice que presentar un proyecto detallado lo sabe hacer cualquier ingeniero; pero lo que hace falta, es buscar el agua. Afirmo que no se ha solucionado la cuestión por quererse abarcar demasiado en dicho problema.

Los proyectos que se han presentado, entre ellos el del Sr. Frontseré, que califico de notable, tenían el defecto de no presentar agua. Su distribución, todo estaba bien calculado; pero faltaba el manantial; sólo había la presunción de la existencia de agua. En el proyecto del Sr. Recio, también había el defecto de que no tenía agua. Murieron estos proyectos por esta causa.

Por esto es preciso ir á buscar agua. Hay que buscarla. Si se encuentra este líquido y si éste no es potable, siempre servirá para riego y usos domésticos.

En nuestra proposición no nos limitamos á pedir agua de pozo. Lo que nosotros queremos es agua; sea de pozo, sea de manantial. Si es mala para beber vendrá el caso de venderla para usos urbanos. Si existiera en Palma una persona á quien dar el encargo de buscar agua, le daríamos, pero no existiendo, nos hemos visto en el caso de anunciar concursos para pozos ó manantiales; esto es que sean los particulares los que nos den el trabajo hecho. Puede darse el caso de que un particular halle el agua, pero que no se encuentre en disposición de construir un acueducto.

El pozo de Santa Margarita no serviría más que para suplir estrecheces de la fuente de la Villa. Además, en él no puede construirse un depósito de bastante capacidad para las distribuciones urbanas, ni tampoco puede instalarse la maquinaria necesaria para surtir de agua á la población. Hace presente que en otras ocasiones se han hecho pruebas para saber el agua que da. Se sabe que han obtenido 14 litros por segundo. Falta pues señalar la bomba que debe elevar el agua y hasta qué cantidad.

Entiende que el agua tiene el valor según la proximidad á que se halle de la población; por esto cree que el agua que se busca tendría mucho precio.

El Ayuntamiento ha de encontrar agua, sea por administración, ó por subasta.

No es de opinión de concretar los esfuerzos en la Fuente de la Villa, despreciando otros medios. Además, aún en el caso de poder tener toda el agua de aquélla fuente, no sería suficiente para el abasto de la población.

La parte dudosa del contrato que se propone, es saber si hay agua cerca de Palma. Si no se encuentra, el Ayuntamiento no ha perdido dinero.

No pidiendo un imposible, existe la probabilidad de que se presente un postor. Por esto es que fijamos la cantidad mínima de 15 litros por segundo. Esto es factible, puesto que hay pozos que dan esta cantidad aproximada.

Con los manantiales no queremos más que 30 litros durante los meses de Julio Agosto y Septiembre, creyendo que si en esta época dan esta cantidad, en invierno darán más. Este es el término medio del agua que fluye de los manantiales existentes.

Información

El Carro Triunfal

Este año el Clavero y Mayordomos de la concordia de la Beata Catalina Tomés tienen el propósito de dar mayor esplendor que en los años pasados á la fiesta dedicada á nuestra santa paisana.

El carro triunfal estará muy bien adornado y será iluminado con luces de gas acetyleno.

Los caballeros que precederán al carro en vez de hachas de viento llevarán luces de gas.

Una banda de música amenizará el paso del carro tocando bonitas piezas en la calle de los Olmos, Plazas de Astaranzas, Rosario, San Jerónimo, Sta. Eulalia, Socorro, San Antonio, Mercadal, Palou y Coll y Olivar.

El día 4 en la iglesia de Sta. Magdalena se cantarán completas en preparación de la fiesta que se celebrará el día 5. En este día, á las diez, habrá misa mayor cantada por el Orfio Mallorquí con sermón que pronunciará el Presbítero D. Andrés Serva.

A las siete y media de la tarde se organizará la Cabalgata, poniéndose en marcha acto seguido por las calles de San Jaime, Unión, Mercado (Piedra), Campaner, Capuchinas, Rosa, plaza de Weyler, calles de Riera, Rambia, Carmen, San Elías, Olmos, Jardín Botánico, plaza del Hospital, Misericordia, Sitjar, Concepción, Zagranada, Paz, Cuesta de Salas, Santa Cruz, Puerta de Sta. Catalina, Polvora, Bueyes, Sta. Cruz, San Martín, Pino, Ribera, Moncadas, Agua, S. Cayetano, Montenegro, S. Juan, Lonja, Astaranzas, Jaime Ferrer, Valseca, Mar, Marina, Borne, Jovellanos, Pelaires, Glorieta, Soledad, Puigdorff, S. Nicolás, Verí, plaza del Rosario, Sto. Domingo, S. Bartolomé, Monjas, Jaime II, Costos, plaza del Rastro, Baratlillo, Jaime II, plaza de Antonio Maura, de Cort, calles de Colón, Platería, Sta. Eulalia, Cadena, Cort, Palacio, Mirador, Palacio Episcopal, Palau, S. Pedro Nolasco, Zanglada, Almudaina, Morey, Portella, Pont y Vich, Sta. Clara, patio del Convento del mismo nombre, Fonollar, S. Alonso, Calatrava, Sta. Fé, vuelta á la plaza del mismo nombre, Puerta de Mar, vuelta á la plaza de S. Jerónimo, Temple, Peletería, Montesión, Gall, Fortuñ, y vuelta á la plaza de Sta. Eulalia, calles de S. Francisco, P. Nadal, Sol, plaza de la Paja, Socorro, Alfarrería, San

Mallorquines que emigran

Ayer tarde salieron para Barcelona y desde allí tomarán pasaje en uno de los trasatlánticos que tenía que salir hoy ó mañana para Buenos Aires unos 60 trabajadores mallorquines que emigran de esta tierra, en busca de trabajo mejor remunerado.

La mayoría de estos trabajadores son naturales de Alaró en cuyo pueblo parece ha entrado la fiebre de emigración.

En el trasatlántico Conde Vifredo también han salido para la Habana distintos trabajadores que marchan colocados á distintos establecimientos de aquella población cubana.

Fiesta en los Capuchinos

En la iglesia de este nombre, abierta nuevamente al público por haberse hecho cargo religioso de la citada orden, esta tarde ha empezado la fiesta dedicada á Ntra. Sra. de los Angeles y para solemnizar la inauguración de la nueva residencia de PP. Capuchinos.

Poco después de las dos, de la tarde se ha celebrado una procesión por el interior de la iglesia, asistiendo la Comunidad y algunos fieles.

A los actos que se celebrarán esta noche debe asistir el Ilmo. Sr. Obispo.

Audiencia

Ante la sala de lo civil, se ha visto hoy la apelación interpuesta contra la sentencia dictada por el Juzgado de 1.ª instancia de la Catedral, en el interdicto de recobrar deducido por Catalina Pujol contra Juana Ana Vich é Isabel Socías, vecinas todas ellas de Capellá.

Si la proposición se reduce á pedir 15 litros para los pozos y 30 para los manantiales, es á fin de facilitarla al consumo.

El Sr. Sureda (D. Enrique) aludiendo á una cita del señor Alcalde, dice que éste ha hecho una manifestación grave, cual es que el Ayuntamiento tiene acordado la expropiación de la fuente de Baster.

El Sr. Sureda dice que la cuestión preferente para el abastecimiento de aguas, es la de administrar las ya alumbradas, y hacerlo por los medios que nos da la ley.

LA IGLESIA DE S. ANTONIO DE PADUA El Sr. Martí usa de la palabra para hablar del edicto publicado por el Sr. Obispo anunciando la venta del edificio de la iglesia de S. Antonio de Pádua.

El Sr. Roselló y Cazador se opone á que se tramite el telegrama que dice el señor Martí, por entender que el Ayuntamiento no es quien para intervenir en este asunto.

El Sr. Martí pide que se lea una R. O. de 18 de junio de 1834. Así se hace y en ella se determina que antes de procederse á la venta de bienes de la iglesia, debe pedirse la autorización expresa de S. M.

El Sr. Martí dice que las disposiciones leídas por el Sr. Castaño no tienen nada que ver con su proposición. Los bienes inmuebles de la iglesia, dice la citada disposición, es preciso que tengan la venia real, para ser vendidos.

El Sr. Martí.—Esto puede ser una opinión de S. S.—El Sr. Obispo de Segovia, hizo una cosa parecida y tuvo que volver atrás; ¿un Obispo tapa á otro!

Se repartió el número prospecto del semanario Sa Llonja que, redactado en mallorquín, aparecerá el próximo sábado.

En el B. O. de ayer se publican los reales decretos admitiendo la dimisión del Gobernador civil de la provincia D. Benito del Campo y nombrando á D. Ricardo Ruiz.

El Sr. Martí añadió que la minoría republicana telegrafiaría al ministro en la forma que propuso. Y se suspendió la sesión hasta el lunes, siendo las tres y media de esta tarde.

Terminada la sesión, los quince concejales republicanos que á ella asistieron, han dirigido un telegrama al ministro de Hacienda, notificándole y protestando de ello, que el Obispo anunciara la venta en pública subasta de la iglesia de S. Antonio de Pádua, destinado á vía pública de esta población, amenspreciando con ello las leyes civiles y del Estado.

Se halla impedido el tránsito de vehículos por la calle del Mar á causa de procederse al arreglo de una cañería y está levantado el empedrado.

Ha sido trasladado á Alcaráz el Juez de Inca D. Felix Giménez. En la Comandancia de Marina se ha recibido el 'pase á la reserva del redimido Miguel Juan Alemeñy.

La autoridad de marina encarga la busca y captura de Guillermo Amengual Oliver. Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia

Horchatería Moderna Situada en la calle de Palacio, frente la Diputación, esquina Victoria. Todos los días habrá mantecados, horchata de chufia, almendra y naranja y otros varios sin competencia.

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor Isleño Saldrá el próximo sábado día 4 de Agosto á medio día directamente para MARSELLA

Academia de preparación completa para el ingreso en el Cuerpo de Correos Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

Vinos legítimos superiores Binisalem Viejo á 0.50 pesetas litro Rancietes. á 0.50 » Oro. á 0.40 » Rosado. á 0.40 » Valdepeñas. á 0.40 » Tinto. á 0.40 » Id. á 0.30 »

Venta De una finca situada en el kilómetro 5 de la carretera de Manacor de extensión 43 cuarteradas, poblada de almendros, algarrobos y olivos y gran parte de regadío; para informes calle de san Miguel, número 14.

Se alquilan Dos pisos muy espaciosos y de reciente construcción y varias cocheras y almacenes. Informarán Concepción 67—principal.

Se están practicando diligencias para detener á una mujer que se fugó del hogar conyugal. Esta mañana ha pasado á Valldemosa con objeto de saludar al Sr. Maura, una comisión de la Real Academia de Medicina y Cirugía.

Los toros que el domingo próximo han de lidiarse en nuestra Plaza están expuestos al público en los corrales de la misma, de cinco á siete de la tarde. Los diestros Saleri, Mazantinito y Regaterín llegarán á Palma el viernes.

Esta tarde en el tren de las 3:15 ha llegado á Palma una sección del Regimiento Infantería de Inca, con objeto de tomar baños de mar. Se halla impedido el tránsito de vehículos por la calle del Mar á causa de procederse al arreglo de una cañería y está levantado el empedrado.

Ha sido trasladado á Alcaráz el Juez de Inca D. Felix Giménez. En la Comandancia de Marina se ha recibido el 'pase á la reserva del redimido Miguel Juan Alemeñy.

La autoridad de marina encarga la busca y captura de Guillermo Amengual Oliver. Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES Asociación de Beneficencia

Horchatería Moderna Situada en la calle de Palacio, frente la Diputación, esquina Victoria. Todos los días habrá mantecados, horchata de chufia, almendra y naranja y otros varios sin competencia.

ISLEÑA MARITIMA Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor Isleño Saldrá el próximo sábado día 4 de Agosto á medio día directamente para MARSELLA

Academia de preparación completa para el ingreso en el Cuerpo de Correos Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones.

Vinos legítimos superiores Binisalem Viejo á 0.50 pesetas litro Rancietes. á 0.50 » Oro. á 0.40 » Rosado. á 0.40 » Valdepeñas. á 0.40 » Tinto. á 0.40 » Id. á 0.30 »

Venta De una finca situada en el kilómetro 5 de la carretera de Manacor de extensión 43 cuarteradas, poblada de almendros, algarrobos y olivos y gran parte de regadío; para informes calle de san Miguel, número 14.

Se alquilan Dos pisos muy espaciosos y de reciente construcción y varias cocheras y almacenes. Informarán Concepción 67—principal.

Nuestros regalos Mañana repartiremos entre nuestros abonados el cuaderno 33 de las Obras completas de Campoamor

Encaje de prospectos 10 pesetas para toda la tirada de LA ÚLTIMA HORA (4.300 ejemplares). 20 pesetas si no son confeccionados en esta imprenta.

Más telegramas Protesta de Salmerón—La ley de jurisdicciones—El Gobierno lo ignora

El «Vivillo» en América La Línea.—Se afirma que el famoso bandido El Vivillo marchó el mes de Abril á América, fugiéndose disfrazado.

Gerente que se fuga Bilbao.—Se fugó el gerente de varias sociedades, llevándose un dinerito. Congreso republicano.—Alianza con el pueblo italiano.

Explosión de un cartucho Madrid 1 (10:50 m)—Bilbao—En el pueblo de Muntecha explotó un cartucho de dinamita, que ocasionó dos muertos y un herido grave.

Vendiendo carne de burro Sevilla.—Ha sido detenido un vendedor que expendía á sus parroquianos carne de burro. Hay varios sujetos complicados en este delito.

El capitán Castelo Madrid 1 (11:20 m).—Cádiz.—Llegó el capitán Castelo, que se decía había recibido una estocada del abogado Sr. Rojo, en el supuesto duelo sostenido entre ambos.

La embajada del Vaticano Un periódico oficioso dice que el Gobierno estaría satisfecho de que el marqués de Teverga aceptara el cargo de embajador en el Vaticano. Es probable que dicho marqués acepte tal puesto.

Recogida de pobres Ha comenzado la recogida de pobres. Se castiga á los que mendigan por profesión. Presupuestos y proyectos de Ley

En breve el Sr. Dávila, ministro de la Gobernación, redactará su presupuesto y varios proyectos de ley para presentarlos á las Cámaras.

Manifestaciones de un ministro El ministro de la gobernación Sr. Dávila niega que sean molestados los Ayuntamientos formados por determinados elementos liberales.

LA REVOLUCIÓN RUSA Motín en Helsingfors—Graves alborotos—Cooperación de la artillería—Muertos y heridos

Helsingfors.—Los amotinados han destrozado las líneas telegráficas, quedando en completa incomunicación. Las ametralladoras disparan contra una de las islas ocupada totalmente por los revolucionarios.

Guarnición sublevada Jefes asesinados El Comandante jefe y las tropas que se conservaban leales al Emperador de Rusia que servían en la guarnición del Cáucaso, se han sublevado al saber la disolución de la Duma.

Las tropas han matado á los jefes que no estaban conformes en sublevarse. N. de la R.—Helsingfors es la capital del Gran Ducado de Finlandia (Rusia). Está situada en una península de la costa Norte del golfo de Finlandia.

Esta ciudad sufrió mucho durante la guerra entre suecos y rusos en 1808, pero ha sido reconstruida contando ahora con notables edificios. Es plaza fuerte y la entrada de la bahía está defendida por dos fortalezas y por una cadena de islotes fortificados.

REYERTAS EN BILBAO Colisiones y destrozos. Heridos graves—Detenidos Madrid 1 (10:50 m).—Bilbao—Las fiestas que se celebran en esta capital dedicadas á San Ignacio de Loyola, se ven en extremo lucidas.

En el festival celebrado en el Arrenal el orfeón cantó el Guernica arbol. Un grupo de navarros durante las fiestas se sintieron molestados á causa de que los bizcarras en el Elorrio destrozaron el escudo de Rioja.

A causa de este incidente entre navarros y bizcarras se dieron en ambos partidos vivas á Rioja y á Vizcaya. Los individuos de los dos bandos se agredieron á garrotazos, teniendo que intervenir la policía que verificó 22 detenciones.

De la colisión resultaron numerosos heridos y contusos. Los navarros querían ir al Centro Vasco, con objeto de reproducir los disturbios, pero la policía lo impidió.

Reina tranquilidad. La policía ha tomado grandes precauciones.

LOS REYES-EN INGLATERRA Llegada del «Giralda»—Recepción entusiasta—B. que empavesados—El «Extremadura»

Madrid 1 (11:50 m)—Covese—A las 8:45 de esta mañana, ha llegado á nuestro puerto el yate real español Giralda, llevando á su bordo á los soberanos de España. El viaje del Giralda ha sido muy feliz. La Reina Victoria no ha sufrido el mareo.

Se ha dispensado á los Reyes españoles un entusiasta recibimiento. Todos los buques surtos en el puerto están empavesados. El crucero Extremadura que se halla en el puerto, donde llegó procedente de Cronstand, ha hecho salvas en honor de SS. MM.

Las autoridades de esta plaza han cumplimentado á los monarcas. LA BOLSA Madrid 1 á las 16 Interior contado. 80'80 Interior fin de mes. 81'20 Amortizable 5 por 100. 100'50 Banco de España 430'50 Compañía de Tabacos 395'50 Francos 11'20 Libras. 27'94 Exterior de París 95'55

Fabra. HARINA LACTEADA NESTLÉ Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 4.75 el bote.

ANUARIO RIERA Indicador general de la Industria y Comercio de España. AÑO 1906 De venta en la Librería TOUS, plaza de Cor

3 reales 50 cartitas y 50 sobres Clase fina 4 reales caja CLASES ESPECIALES A 6, 8, 10, 12, 16 y 20 reales caja Papel porcelana y papel violeta

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gástriga, Diarrea, en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlus marca STOMALIX

Espectáculos PLAZA DE TOROS Gran corrida de toros para el día 5 de Agosto de 1906, si el tiempo lo permite y con el debido permiso de la Autoridad se picarán, banderillarán y serán muertos á estoque seis hermosos y bravos toros escogidos de la acreditada ganadería de los herederos de D. Vicente Martínez del Colmenar Viejo (Madrid), con divisa morada, por las cuadrillas que dirigen los valientes espadas

Juan Sal SALERI Tomás Alarcón MAZANTINITO Antonio Boto REGATERIN Entrada de sombra: 350 pesetas. Media entrada de sombra, 2 pesetas.—Entrada de sol, 250 pesetas.—Media entrada de sol, 150 pesetas. Las puertas de la Plaza se abrirán á las 2 y la corrida empezará á las 4 y media

—92— queda aquí algunos días; pero es de todo punto necesario. —Es que su estado es grave? —Sí y no. —Ah! —La herida de la frente, en apariencia leve, puede tener terribles consecuencias. —De veras? —Y la caída puede determinar lesiones internas, si se la trasladase aún en litera. Catalina se había decidido á hablar con Olimpia. Dominado el primer instinto de odio, se había vuelto á encontrar mujer, y mujer astuta. El pretendido médico se fué, anunciando que volvería al día siguiente. Olimpia tomó la poción calmante que la misma Catalina le presentaba, y una vez bebida, pareció que le entraba una somnolencia súbita. Sus ojos se cerraron de nuevo. Entonces la princesa instaló una de sus doncellas á la cabecera de Mad. de Gonidec, y haciendo un signo al conde Paul, salieron ambos. Cuando estuvieron en la pieza contigua Catalina miró al conde. Este le dijo sonriendo: —¿Os preguntáis qué vamos á hacer?

—Sí,—dijo Catalina. —Muy sencillo, voy á tomar un caballo... —¿Y?... —Volver á París á ver al príncipe. —¿Y le diréis que ella está aquí? —Sin duda. Por los ojos de la princesa pasó un relámpago de odio. —En este momento tengo una tentación horrible. —¿Cuál? Catalina enseñó el anular de su bella mano, en el que había una sortija, cuya piedra tenía la anchura de un Luis. —¿Veis esa sortija? —Sí. —La piedra encierra un veneno que mata como un rayo. —Comprendo. Habiais pensado el echar el veneno en el calmante. —Lo confieso. El conde alzó los hombros. —Tuhatrac no os lo hubiese perdonado,—dijo. Y como Catalina estuviese pálida de furor, añadió: —Por lo demás, mi bella amiga, aquí no estamos en Rusia ó en el Cáucaso. Estamos en Francia, en un país que no se divierte con los envenenadores. —Está bien. Esperaré.

—93— estaban formadas para luchar frente á frente. Después de salir el conde Paul, la princesa había entrado en su habitación. Olimpia había cerrado los ojos y aparentemente dormía. La princesa entró de puntillas, se adelantó hasta la cabecera y se puso á contemplarla. Olimpia, merced á su hermasura, no parecía tener más de veinticinco años. La camarera que seguía á la princesa era rusa. La princesa le dijo en su lengua: —Bajarás y prepararás otra poción. —Está bien, señora. —Y pondrás en el contenido algo de este frasco. Sacólo de su seno y se lo entregó. Olga, que así se llamaba la camarera, miró con inquietud á su señora, casi con espanto. Catalina sonrió. —Tranquilízate. Olga era la confidente; una pobre niña de la clase media moscovita, educada por la madre de la princesa. Cuando Catalina fué robada por Kuban, Olga le siguió á la fortaleza del emir. Conocía sus amores con el príncipe Tuhatrac, y sabía que estaba celosa de

—96— ciso é madame de Gonidec, bien entrada la mañana, retirarse. Olimpia, pues, conocía á la princesa de vista, tanto como esta pudiera conocerla á ella. Sin embargo, cuando abrió los ojos, miró con una sorpresa, tan maravillosamente disimulada, que la princesa rusa se equivocó. La eterna pregunta de los que vuelven de un síncope ¿dónde estoy? apareció en los labios de Olimpia. Y como el conde Paul se encontrase allí, contestó: —Estáis, señora, en una casa de la avenida de Saint-James. Después ella llevó una mano á la frente con expresión de sufrimiento. —¿Y estoy herida?—dijo. —Muy ligeramente,—contestó Catalina. —Señora,—prosiguió el conde—vuestro groom, afortunadamente, nos ha dado algunas indicaciones, y ha partido para París á buscar á vuestro marido, que llegará sin duda con un médico dentro de breves minutos. Y diciendo esto el conde, se oyó el galope de un caballo. —Hélo aquí. Era, en efecto, el groom. Pero el groom tenía instrucciones par

—98—

—89—

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que sirven y cuantos las señoras medicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juvenil (granos de la juventud) y acné milium (barros).

JABON FLUIDO AL ICTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la esborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cupulosis y esborrea (herpes). Licosis, folliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Vapores Directos

Linea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá sobre el 20 de Agosto del puerto de Barcelona el vapor español

Brasileño

Frecios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 160; y 3.ª, 88 duros.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Blasorragias** (purgaciones) **Gonorrreas** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principios los médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 2 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera.

GLOBOS GROTESCOS

Fabricados con papel de seda clase superior



Se venden en la Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16

ZIG-ZAG Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Agencia Exprés Sección Marítima

Esta Agencia proporciona toda clase de informes, detalles, noticias y pasaje **SIN AUMENTO DE PRECIO** para todas las Compañías de navegación, nacionales y extranjeras, cuyos vapores solan del **HAYRE, MARSELLA, GENOVA, VIGO y BARCELONA PARA TODOS LOS PUERTOS DEL MUNDO.**

Anuncia **LOS SABADOS EN ESTE MISMO SITIO** las fechas de salida de dichos vapores, su nombre, compañía á que pertenecen y escalas que hacen hasta su destino.

Corresponsal en Palma de la gran Compañía

LLOID ITALIANO

Salidas fijas los días 2 de cada mes

EL 2 DE AGOSTO saldrá de Barcelona directamente para **BUENOS AIRES** el grandioso y rápido vapor

Mendoza

Todos los vapores de esta Compañía, van directos, sin hacer escala alguna entre Barcelona y Buenos Aires, **TRAVESIA EN DIEZ Y SEIS DIAS**, llevan solo cámara de 1.ª lujosísimas y de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos, espaciosos comedores, mesas en cubierta, cuartos de baño, departamentos especiales para señoras y niños, camarotes bien ventilados, agua fresca y abundante proporcionan al pasajero de 3.ª comodidades desconocidas hasta la fecha.

Despacho: Constitución (Paseo del Borne) 84 principal

Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la **PRIMERA DENTICION** y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BABA. Las **MADRES** deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece la

PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suaná, Escudillers 53, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España. Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma.

Agricultores

La planta forrajera de más rendimiento es la **CONSUELA GIGANTE DEL CAUCASO**. Produce de doscientas cincuenta á trescientas toneladas de forraje verde por hectárea al año. Puede cortarse cada 20 días desde Marzo á Noviembre. Necesita poco riego y puede darse terrenos de secano frescos. La comen toda clase de ganados, siendo un alimento abundante, nutritivo y económico para el ganado de cerda por lo cual se invita á los agricultores mallorquines á que la introduzcan en sus terrenos.

Las Explotaciones Agrícolas de Don Salvador Castelló, «Granja Paraiso» Arenys de Mar (Barcelona) ó su representante en Palma de Mallorca D. E. Aguiló, (San Bartolomé número 39) envían gratuitamente á quien lo solicite folletos profusamente ilustrados con las instrucciones para su cultivo y condiciones de la planta

Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según orquíus. Venta de tierras refractarias. **Fábrica:** Bordeta. Teléfono. 3.977. — **Casa:** Príncipe y Colomera 6—Teléfono. 1.847, Barcelona.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON CRESOL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pintaética, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

MILAGROSO CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES

URETRITIS PROSTATITIS CISTITIS CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **CONFITES COSTANZI**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia del torinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de **CONFITES COSTANZI**, 5 pesetas.

Males venéreos—Purgación reciente ó crónica, gona militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **CONFITES ó IMPOLVIDOS COSTANZI**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis—Curación radical con el Autisifiliaco **ROSB COSTANZI**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de visitar al organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **COSTANZI**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible, como la estigmas más que nada, el que se admite á los incómodos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Iguañ Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Iglada ASALTO, BARCELONA

DESCONFIAR DE IMITACIONES

El extracto de Magnesia **BISHOP** es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.

El extracto de Magnesia **GRANULADO** es un medicamento originalmente inventado por **ALVARO BISHOP**, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto que sea tan bueno. Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de **ALVARO BISHOP**, 48, Spelman Street, London.

MAGNESIA DE BISHOP

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Palacio 3.—Propietaria Viuda de J. Serra; Hospedaje, desde 5 pesetas. Restaurant á la carta

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeca en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías

Por ausentarse su dueño

de esta capital, se vende la carpintería de la calle del Call número 5.

Como también se venden los muebles de una casa del mismo dueño.

También se vende una bonita Arca estilo árabe (anticuarios aprovecha la ocasión). De todo informará el mismo dueño de la carpintería.

A los que se ausentan

Se construyen embalajes y transportan muebles á todos los puntos de España.

Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc. Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brossa 36, tienda.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

GRAN LIQUIDACION por reformas de local en la acreditada tienda de Herederos de Buenaventura Fuster

PLAZA DE COLL 9ª y 9ª GALERÍA 6, 8, 10 y 12—PARADA DEL TRANVIA

Grandes existencias en Lanillas para trajes de Caballero Vichis Céfiros, Indianas y demás artículos propios de la presente temporada de Verano para trajes de Señora á precios sin competencia. BARATURA SIN RIVAL—AMERICANAS DE ALPACA DESDE 5 PESETAS EN ADELANTE.—No confundirse.—Parada del Tranvía—Plaza de Coll, 9ª y 9ª

— 90 —

ticulares de su señora antes del accidente, tan maravillosamente puesto en escena por Olimpia.

El groom entró dos minutos después, diciendo.

—El señor vizconde había salido y no he podido encontrarle.

—Pero habrás encontrado un médico? —dijo el conde.

—Traigo el médico de la señora vizcondesa,—dijo Bautista.

En efecto, un carruaje entraba en aquel momento en la avenida que conducía al chalet.

Un viejo vestido de negro y corbata blanca bajó.

Olimpia le miró sonriendo.

—Oh! mi caro doctor, he estado á punto de matarme.

El anciano, que no era otro que Keranoiu, conventido en médico por la voluntad de Olimpia, se hizo contar el accidente, en todos sus detalles, examinó la herida de Olimpia y plegó ligeramente el labio inferior.

Cuando hubo terminado el largo y minucioso examen, dijo:

—Todo eso no será nada, pero es necesario un poco de reposo, señora, y es necesario quedarse aquí uno ó dos días.

—¿Creéis, doctor?

— 91 —

—Justamente. Pues, mi buen amigo, ese médico no es tal médico.

—¿Puede ser!

—Es el intendente Keranoiu.

—Parece imposible!

—Y no ha sido la casualidad quien ha llevado á Mad. de Gonidec á caer en aquel sitio.

—¿Cómo, pues!...

—Es simplemente un plan estratégico de Olimpia al ir á casa de Catalina. Es una palabra, es ella que quiere empezar la batalla.

Y Tuhatrac tocó ligeramente los ijares de su caballo, y el conde y él, partieron á galope.

XI

Olimpia había quedado sola con la princesa Catalina.

Las dos mujeres se observaban mutuamente, como dos leonas que están prontas á disputarse el amor del rey del desierto.

Olimpia, dueña de sí, obra con mucha sangre fría.

La princesa había reprimido un impulso de odio.

—Eran dignas rivales.

Las dos hermosas, astutas, enérgicas,

— 92 —

—¿Qué esperaréis?

—Las órdenes de Tuhatrac.

—¿Me lo juráis?

—Os lo juro.

El conde Paul, diez minutos después, volvía á caballo á París.

Pero al subir la avenida de la Emperatriz se cruzó con otro jinete.

Era el príncipe Tuhatrac.

—¿Vos!—dijo el conde.

—Sí, voy á Saint-James, á la princesa.

—¿Pues yo iba á París á buscaros.

Tuhatrac se sonrió.

—Porque han pasado cosas sorprendentes esta mañana en el chalet de la princesa.

—¿Y las sé?

—¿Cómo?—dijo el conde.

—Ha caído una señora del caballo en la misma verja del chalet.

—¿Ah! ¿ya sabéis eso?

Y el conde, estupefacto, miraba á Tuhatrac.

—Oid,—dijo el príncipe iriamente,—esa mujer que han transportado á casa de Catalina, es Olimpia.

—Sí, es ella.

—Y su médico, al que han ido á buscar, dice que no puede ser trasladada.

— 93 —

Y Olimpia miró á los dueños con una especie de timidez.

Desde que Mad. de Gonidec había recobrado el sentido, Catalina no había dicho nada.

Miraba á aquella mujer con una sombría expresión de odio que no escapó á Olimpia.

Olimpia se dijo:

—¿Está celosa, mejor! Eso me da una superioridad sobre ella.

Olimpia murmuró entonces:

—No pensáis doctor. ¿Puedo abusar así de la hospitalidad que me han dado?

—Oh, señora!—respondió el conde Paul—no os preocupe eso nada! Estáis en casa de la princesa Catalina Mikaloff.

Olimpia miró á Catalina.

Su cara no expresaba más que una curiosidad trivial y ni la menor inquietud.

—Me considero dichosa, señora,—dijo entonces la princesa,—de que el accidente no haya tenido gravedad, y podéis aquí creeros en vuestra casa.

El pretendido médico prescribió una poción calmante y después, conduciéndolo al conde hacia un sitio aparte, le dijo:

—Os pido perdón mil veces, señor, si insistí para que Mad. de Gonidec se

— 94 —

—¿Qué esperaréis?

—Las órdenes de Tuhatrac.

—¿Me lo juráis?

—Os lo juro.

El conde Paul, diez minutos después, volvía á caballo á París.

Pero al subir la avenida de la Emperatriz se cruzó con otro jinete.

Era el príncipe Tuhatrac.

—¿Vos!—dijo el conde.

—Sí, voy á Saint-James, á la princesa.

—¿Pues yo iba á París á buscaros.

Tuhatrac se sonrió.

—Porque han pasado cosas sorprendentes esta mañana en el chalet de la princesa.

—¿Y las sé?

—¿Cómo?—dijo el conde.

—Ha caído una señora del caballo en la misma verja del chalet.

—¿Ah! ¿ya sabéis eso?

Y el conde, estupefacto, miraba á Tuhatrac.

—Oid,—dijo el príncipe iriamente,—esa mujer que han transportado á casa de Catalina, es Olimpia.

—Sí, es ella.

—Y su médico, al que han ido á buscar, dice que no puede ser trasladada.